



## Commission communale de l'accueil

### Compte-rendu de la réunion du 10 juin 2024

#### Étaient présents :

##### Pour la composante 1 : Commune de Liernoux :

Anne-Catherine GERMAIN, Présidente de la CCA ;

Marie-Jeanne LAMBOTTE, Représentante de la Commune, Conseillère, membre effectif.

Marie JANVIER, Représentante de la Commune, Conseillère, membre effectif.

##### Pour la composante 2 : Les écoles :

Ophélie CAILLET, Institutrice, Représentante de l'école fondamentale autonome de la fédération W-B, membre suppléant ;

Lisianne BISSOT, Directrice, Représentante des écoles fondamentales communales, membre suppléant.

##### Pour la composante 3 : Les personnes qui confient leurs enfants :

Annick RAICK, Représentante de l'association des parents de l'école fondamentale libre subventionnée Sainte-Thérèse, membre suppléant ;

Yvette BARBETTE, Représentante de l'association des parents de l'école fondamentale communale de Sart, membre suppléant.

##### Pour la composante 4 : Les acteurs de l'accueil :

Sylvie BECHOUX et Nathalie NEUVILLE, Représentantes de l'ASBL La Parenthèse aes, milieu d'accueil extrascolaire de l'école fondamentale autonome de la fédération W-B, membre effectif et membre suppléant ;

Béatrice DANIELS, Représentante de l'accueil en milieu extrascolaire communal, membre effectif ;

##### Pour la composante 5 : Les associations sportives et culturelles :

Huguette SPRIET, Représentante de l'ASBL La Fabrique de la Lienne, membre effectif.

#### Invité(e)s :

Dominique THIELEN, Coordinatrice accueil de l'ONE ;

Kathleen GODEFROID et Marie LACASSE, Psychomotricienne et Psychologue, Représentant l'ASBL Entre familles « Coups d'Pouce » ;

Isabelle DEVAHIVE, Coordinatrice ATL.

#### Étaient excusés :

Anne-Françoise COULON, Représentante de l'ASBL La Fabrique de la Lienne, membre suppléant ;

Frédéric GATHY, Représentant de la Taekwondo Gathy Yong Academy Liernoux ;

Bernadette RUYSEN, Représentante des ateliers créatifs « Le Temps d'une Fugue », anciennement Alibab'art, membre effectif ;

Marielle GROMMERCH, Représentante de la Commune, membre effectif ;

Florence DEPRez, Représentante du milieu d'accueil extrascolaire l'Entre-Deux, membre suppléant ;

Sonia DELPERDANGE, Accueillante en milieu d'accueil extrascolaire à l'Interlude ;

Laurence BISSOT, Représentante de l'accueil extrascolaire communal, membre suppléant.

La séance est ouverte à 19h35.

#### POINT 1 : Rapport d'activité 2024-2025

Le plan d'action et le rapport d'activité ont été distribués à tous les membres présents. Ils seront joints à la présente pour que les membres absents puissent en prendre connaissance.

À noter que la plupart des actions ont abouti. Voici quelques précisions :

- Le nouveau programme CLE passera en commission d'agrément de l'ONE au mois de juillet ;
- Ouverture dès 7h00 des milieux d'accueil extrascolaire : L'Entre-Deux et la Parenthèse ouvrent systématiquement leurs portes à 7h00. L'Escapade, l'Île des p'tits Cwèreus et l'Interlude continuent de fonctionner sur inscription ;
- L'ancien cycle de formation continue est terminé. Un nouveau cycle démarre dès la rentrée scolaire 2024-2025 ;

- Le partenariat avec l'ASBL Junafoot a été suspendu pour les raisons inscrites dans le compte-rendu de la réunion du 27 novembre 2023 ;
- Le changement des rythmes scolaires, impose des aménagements concernant la temporalité de la diffusion des différentes brochures ATL doivent être mises en place ;

### **POINT 2 : Partenariat service d'accueil extrascolaire – Evidences**

Il se déroulera du 3 mai au 27 septembre 2025 et aura pour thème « Pierres et Légendes ». L'équipe accueillante se réunit le 18 juin pour en parler. D'autres informations suivront.

### **POINT 3 : Place aux Enfants 2024**

Des changements vont intervenir :

- 2024 : Pas de thématique imposée (Le Comité organisateur choisit son thème) ;
- 2025 : Place aux Enfants aura 20 ans. Il faut qu'au moins 25 à 30 communes de la province de Liège s'inscrivent cette année pour envisager de fêter cet anniversaire l'année prochaine ;
- Il n'y a plus de service jeunesse à la province de Liège et l'union des villes et des communes wallonnes ne souhaite plus s'occuper de cette journée ;
- La province, selon la participation de suffisamment de communes, pourrait revoir la façon d'organiser Place aux Enfants afin de rendre son rôle plus visible lors de l'organisation de cet évènement.

Bernadette RUYSSSEN, Annick RAICK, Yvette BARBETTE et Béatrice DANIELS proposent d'ores et déjà de former le comité organisateur.

Pour apporter de nouvelles idées, Marie JANVIER se renseigne à la commune de Bertogne.

**POUR LES ENFANTS ÂGES ENTRE 8 ET 12 ANS, NOUS FAISONS APPEL À VOUS POUR ORGANISER CETTE JOURNEE LE 19 OCTOBRE 2024. MÊME UN TOUT PETIT COUP DE MAIN FAIT DU BIEN (Accompagnement des enfants, intendance, préparation, ...)**

### **POINT 4 : Bilan du mandat de la CCA (demande de l'ONE)**

Aux questions :

- Comment s'est passée la collaboration entre les membres ?
- Comment se sont déroulées les réunions (Taux de participation, heures, moments de l'année, fréquence) ?
- Comment les plans d'action annuels d'activités sont-ils (co)construits ?

Les membres ont répondu par l'affirmative et ils ne souhaitent pas de changement.

À la question :

- Qu'est-ce qui pourrait être amélioré dans le fonctionnement de la CCA ?

Plusieurs suggestions :

- Varier les lieux de réunions (MAES) ;
- Inviter des opérateurs à venir présenter leurs activités.

À la dernière question :

- Comment préparer le renouvellement de la CCA pour intéresser de nouveaux membres ?

Également plusieurs suggestions :

- Profiter de la journée Place aux Enfants pour informer les parents ;
- Appel à candidature au niveau des écoles lors des réunions de rentrée ;
- Clubs sportifs et associations culturelles (composante pour laquelle la motivation s'est le plus essouffée au cours des années), envoyer un courrier ;
- Chaque membre est invité à diffuser la demande auprès des personnes de la composante qu'il représente.

Dominique THIELEN souligne que la commune est l'une des plus dynamiques, cette motivation ne se retrouvant pas toujours ailleurs. De plus, malgré le fait que nous fonctionnons avec le troisième programme CLE, de nouveaux projets voient le jour.

La coordinatrice ATL remercie tous les membres pour leur investissement pour l'accueil des enfants.

#### **POINT 5 : Présentation d'un nouveau service qui va s'implanter dans la commune**

Kathleen GODEFROID et Marie LACASSE présente l'ASBL Entre familles et plus particulièrement « Coups d'Pouce », le service qu'elles vont amener à Lierneux.

#### **Entre Familles ASBL :**

Créé depuis plus de 20 ans, ce service préventif gratuit est dédié à la petite enfance (0-5 ans).

Son fil conducteur est l'accompagnement du développement global du jeune enfant et le soutien aux parents dans un esprit de partage d'expériences et de savoirs entre familles et professionnels.

Les activités (jeu, éveil des sens, créativité, expression corporelle, conte, lecture, ...), confiées à des professionnels spécialisés dans la clinique de la petite enfance (psychologue, psychomotricienne) :

- Soutiennent la relation enfant-parent ;
- Favorisent la sociabilisation et la création de liens sécurisés ;
- Offrent un moment de convivialité ;
- Renforcent les compétences parentales ;
- Permettent d'expérimenter la relation autrement.

#### **Coups d'Pouce :**

« Coups d'Pouce » entre familles est un lieu de rencontre Enfants-Parents agréé par l'ONE. Il propose des ateliers libres et gratuits qui permettent :

#### **À L'ENFANT**

- De passer un moment privilégié avec son parent dans un espace de jeu adapté et sécurisé ;
- Un éveil de ses sens et de ses émotions ;
- De développer de nouvelles aptitudes ;
- De jouer, de créer, de partager, d'entrer en relation, d'observer, ...

#### **AUX PARENTS, GRANDS-PARENTS, MARRAINES/PARRAINS, ...**

- De vivre autrement la relation avec l'enfant, lors d'un moment de détente dans une atmosphère chaleureuse ;
- De voir évoluer l'enfant parmi ses pairs ;
- De préparer, en douceur, le passage vers l'école ;
- De rencontrer d'autres parents, de partager et de papoter ensemble ;
- De trouver du soutien et une écoute de la part de professionnels de la petite enfance dans un environnement bienveillant et convivial.

#### **OÙ ET QUAND ?**

- Le mardi de 10h00 à 12h00 dans les locaux du service Accueil Temps Libre à Lierneux (1<sup>er</sup> étage) ;
- Possibilité d'entretiens individuels l'après-midi.

#### **POUR QUI ?**

- Tous les enfants âgés entre 0 et 5 ans accompagnés de leur.s responsable.s

#### **AVEC QUI ?**

Kathleen GODEFROID – Psychomotricienne

Marie LACASSE - Psychologue

#### **RENSEIGNEMENTS :**

0497/12.67.19

entrefamillesasbl@gmail.com

Facebook : « Coups de Pouce »



« Coups d’Pouce », c’est aussi des ateliers/conférences pour les parents, des ateliers pour les enfants et des rencontres avec des professionnels.

Après avoir posé les questions qui les taraudaient, la séance s’est achevée. Les membres sont alors entrés dans des conversations informelles.

La Présidente

A-C. GERMAIN

La Coordinatrice

I. DEVAHIVE